



Association de soutien à l'action du Père Pedro OPEKA  
BP 640 77103 MEAUX CEDEX  
E-mail : [assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)  
Site : [www.perepedro.com](http://www.perepedro.com)



## L'espérance n'est pas vaine !

Chers amis, chers donateurs,  
Vraiment, Akamasoa est une oasis d'espérance !

Je reviens d'un voyage d'une dizaine de jours à Akamasoa. Même si nous avons des échanges très fréquents par mail avec l'association, même si nous entendons sur les ondes le Père Pedro, même si celui-ci vient deux fois par an en France, il est toujours exceptionnel de voir les réalisations là-bas, dans les villages d'Akamasoa.

Alors que Madagascar est extrêmement pauvre, et que cette pauvreté s'aggrave, alors que dans les rues de la capitale et ses embouteillages, on voit des parents mendier avec leurs jeunes enfants, il faut découvrir les rues d'Akamasoa, à 8 km du centre d'Antananarivo, pour constater ce qui se passe là-bas : À l'heure de la sortie de l'école, des enfants joyeux et bavards se dirigent vers leur domicile, les ouvriers s'affairent auprès des maisons en construction, le grand bâtiment bibliothèque-salles de conférence va être inauguré à Manantenasa !

La messe du dimanche dans le «hangar» se termine par une véritable chorégraphie des enfants des écoles, qui se relaient entre elles. Chaque enfant a un costume coloré, et la coordination entre les enfants est impressionnante ! Ils réalisent tous ensemble des figures (fleur, bateau...). On comprend que ce type d'événement est une source de cohésion pour la communauté.

La construction des maisons se poursuit, avec des difficultés désormais pour trouver du terrain afin d'en bâtir de nouvelles... car de nouvelles familles en grandes difficultés arrivent toujours... Il a fallu édifier de nombreux murs de soutènement pour consolider les maisons élevées sur des terrains en pente.

Une nouvelle bâtisse, qui a été offerte à Akamasoa, est en cours de réhabilitation pour les étudiants qui ne viennent pas tous d'Akamasoa. Une route doit être construite entre cette maison et l'Université. Ce futur projet est l'occasion de rencontrer les habitants qui vivent dans ce secteur à Lovasoa, hors Akamasoa.

Nous avons visité le village d'Antolojanahary, à 60 km de la capitale. Le plus impressionnant, ce sont les plantations d'arbres, qui forment maintenant une forêt. C'est un village paisible dans la campagne, et les enfants viennent des



### Au sommaire

Mot de la Présidente.....	p.1
Rapport d'activités 2023 d'Akamasoa.....	p.4
La politique de RGPD pour l'association .....	p.7
Dons en ligne et reçus fiscaux.....	p.7
Note concernant les legs et donations .....	p.8
Bulletin de solidarité (don, adhésion) .....	p.9
Convocation à l'assemblée Générale-Procuration...	p.9



alentours profiter des infrastructures scolaires. **Ici, on réalise comment aller à l'école est une chance.**

Des milliers d'arbres ont été plantés grâce à une association belge « Graines de Vie », qui offre des semis. Dans ce village est en construction une bibliothèque, et un dispensaire-hôpital est en cours d'agrandissement. C'est la saison de floraison des jacarandas, et l'impression ressentie est merveilleuse. Le jour où nous venons est un jour d'examens pour les enfants... Un grand calme règne !



Malgré ces réalisations exceptionnelles, Père Pedro doit faire face à de nombreux problèmes.

À Madagascar, l'extrême pauvreté atteint plus de 80% de la population. Akamasoa apparaît comme un îlot de moindre pauvreté, de vie meilleure, devenant ainsi un objet de convoitise. L'insécurité grandit. Par exemple : Père Pedro a dû se résoudre à clôturer la forêt pour éviter les vols de bois qui avaient lieu chaque nuit.

De nombreux jeunes d'Akamasoa ne trouvent pas de travail en raison de la situation économique. L'oisiveté, la proximité de la capitale les rendent vulnérables à toutes les tentations d'une vie facile !

Toujours à cause de l'extrême pauvreté, de nombreuses personnes en grande difficulté viennent demander secours et logements. Actuellement, Akamasoa accueille toujours plus de personnes, près de 30 000 sont là avec leurs problèmes, que Père Pedro doit gérer ! Mission de plus en plus difficile !

Mais parlons de notre association française.

Notre équipe s'est rajeunie. Nous poursuivons l'organisation des conférences avec des projets pour mai-juin (à retrouver sur notre site). Diverses actions de sensibilisation sont réalisées auprès des écoles notamment, et des associations nous soutiennent toujours (concert de Sounds for Tana, marche hivernale de la fondation Maud Lieux, etc.).

Nous cherchons à simplifier notre système informatique en travaillant avec Assoconnect, et vous verrez quelques modifications dans les dons en ligne.

(Toute personne qui communiquera son adresse e-mail pourra recevoir son reçu fiscal, même en cas de don par chèque).

Nous rencontrons les associations qui soutiennent le Père Pedro, fin 2023 – les amis du Père Pedro à la Réunion notamment.

Nous présenterons notre bilan d'activités et financier à notre prochaine Assemblée générale, qui se tiendra **le samedi le 6 avril 2024** à Paris à la congrégation lazariste (voir convocation). Grâce à vos dons, nous finançons directement à Akamasoa (l'association malgache) des programmes humanitaires, via 4 conventions :

- Un plan de participation aux frais de scolarité,
- Un programme de construction,
- Un plan d'action médicale,
- Un plan d'accueil des personnes en grandes difficultés.

J'ai pu constater moi-même les réalisations concernant nos conventions et la bonne tenue de la comptabilité d'Akamasoa.

## À Madagascar:

L'année 2023 s'est terminée avec les élections présidentielles, le 16 novembre. Un « collectif des candidats » de l'opposition a fait le forcing début novembre pour reporter la date des dites élections. Les membres de ce collectif, après avoir boycotté la campagne, ont prôné l'absentéisme lors du 1<sup>er</sup> tour. Ils estimaient que cette élection était un « coup d'État institutionnel ». Finalement, celles-ci ont eu lieu le 16 novembre. Selon des observateurs internationaux officiels, les électeurs ont pu exprimer leur choix de manière conforme aux dispositions prévues.

Début décembre, Andry Rajoelina a été déclarée réélu au 1<sup>er</sup> tour par la Haute Cour Constitutionnelle avec 58,96% des suffrages exprimés. Dans sa première déclaration, l'élu promet: « Je vais tout d'abord m'occuper de la population, c'est ma mission prioritaire: être au chevet des plus démunis. » Puisse-t-il appliquer ce qu'il dit...

De grands chantiers attendent le président: apaisement politique, démocratie, bonne gouvernance, lutte contre la corruption et, surtout, développement du pays.

En attendant, Madagascar subit une inflation galopante. Les exportations sont en chute libre. À titre d'exemple: 542 tonnes de vanille exportées, contre 955 tonnes en 2022.

Le taux de pauvreté est en hausse. Madagascar figure désormais parmi les 10 pays les plus pauvres du monde.

## À Akamasoa:

Les enfants de l'association de 1989 sont devenus des adultes. Akamasoa a construit progressivement des écoles, collèges, lycées et maintenant une université.

En novembre a été inaugurée une nouvelle grande salle TELMA-ROYAUMONT dans un bâtiment qui sera à la fois une bibliothèque et proposera des salles de conférence. Le bâtiment est un don de la Fondation Alain-Merieux, qui, âgé de 86 ans, a tenu à venir l'inaugurer en personne.

Une grande maison à étages a été offerte à Akamasoa et servira de dortoir pour 50 jeunes universitaires de toute l'île. Car les infrastructures ne profitent pas qu'aux enfants d'Akamasoa.

Vous trouverez ci-dessous le rapport annuel 2023 dans sa version abrégée, écrite par le Père Pedro. Dans les projets 2024, je souligne la construction de restaurants solidaires pour les étudiants, l'aménagement de résidence pour les filles dans le supérieur, la réparation et l'extension de la maison d'accueil pour les visiteurs d'Akamasoa (dénommée la Villa); à Antolojanahary: réhabilitation de l'hôpital – et toujours la construction de 90 nouveaux logements dans plusieurs villages d'Akamasoa.



Pour toutes ces magnifiques réalisations, l'association Akamasoa a toujours besoin de notre soutien. Aidons-les et remercions-les pour toutes ces belles réussites!

Fraternellement

Marie Monfort



# Association Humanitaire Akamasoa

Reconnue d'Utilité Publique par décret du gouvernement N° 2004 – 164 du 03 février 2004

## Rapport Annuel 2023

Chers Amis Bienfaiteurs d'Akamasoa,

**La pauvreté ne diminue malheureusement pas à Madagascar, et nous avons toujours beaucoup de problèmes sociaux!**

Les élections présidentielles ont eu lieu et, malgré toutes les péripéties durant la campagne électorale, Andry Rajoelina a été réélu président au premier tour.

Madagascar n'a pas besoin en ce moment d'une nouvelle crise sociale que certaines personnes sans état d'âme veulent créer de toutes pièces. Cela risque d'engendrer davantage de pauvreté et **d'instabilité politique, économique et sociale!**

**Étant dans ce pays depuis plus de 50 ans**, il m'est difficile, à chaque fois, de regarder cette misère qui nous entoure quotidiennement. Est-ce que nous assistons à une dégradation de la culture malgache du « **FIHAVANANA** » ? Aujourd'hui, il semblerait que c'est d'abord le chacun-pour-soi. Ce pays est totalement délaissé par ses dirigeants. Nous manquons de tout: d'écoles, de dispensaires, de maternités, d'hôpitaux, de routes, de l'accès à l'eau et à l'électricité, de logements, d'infrastructures, des emplois et de tant d'autres choses si nécessaires au développement du pays.

Nous devons ici sacrifier beaucoup de temps pour pacifier les personnes qui sont extrêmement blessées dans leur vie par divers drames. Et il y a toujours ce phénomène, où les hommes et pères de famille abandonnent leur femme et leurs enfants sans aucun souci et sans qu'ils ne soient inquiétés par le ministère des tutelles. C'est un drame dans ce pays, car aucune autorité compétente ne les oblige à s'occuper de leurs enfants. Ils ne sont jamais poursuivis, et la loi qui défend les enfants n'est pas appliquée. L'aide matérielle est très importante, mais **l'aide humaine et spirituelle est la base de tout vrai progrès**. S'il n'y avait pas la prière tous les dimanches à Akamasoa, face à tous ces problèmes et drames venant de partout, nous n'aurions pas pu aider toutes ces familles à persévérer dans cette volonté d'améliorer leurs conditions de vie.

Cette situation d'extrême pauvreté stagne, puisque les cyclones et la sécheresse ont fait beaucoup de dégâts. Et cela nous arrive tous les ans.

Par ailleurs, **l'insécurité** est de plus en plus présente partout dans l'île. Plus personne n'a confiance dans les tribunaux, alors le peuple cherche maintenant à faire sa propre justice, et c'est un vrai problème, y compris dans notre action humanitaire. À cause de cela, nous avons pris la décision de construire des clôtures notamment autour de notre village de Safata. C'est une décision dure à prendre, car nous ne pensions pas un jour devoir le faire, et, surtout, on ne le souhaitait pas. Mais force est de constater que nous sommes aujourd'hui obligés de le faire afin de maintenir la sécurité de nos collaborateurs et personnel de santé qui travaillent dans l'hôpital et la maternité. Notre devoir est de les protéger avant tout pour qu'ils puissent continuer leur mission auprès des plus pauvres. Plusieurs fois par jour, je me demande s'il y a un État qui s'occupe de son peuple, de la scolarité de ces milliers d'enfants qui ne vont pas à l'école et qui pourraient devenir dangereux pour la société. L'État devra imposer plus de discipline dans tous les domaines de la vie quotidienne pour que cela puisse avoir un effet plus efficace.

**La santé laisse également à désirer dans le pays.** Si les familles n'ont pas d'argent, elles ne pourront pas se soigner! Nous manquons cruellement de tout. De médicaments, de matériel médical, mais aussi de fauteuils roulants et de béquilles, qui sont toujours très nécessaires à Akamasoa. Le nombre de personnes à soigner est considérable, et nous nous devons de les aider du mieux que nous pouvons. La population à la campagne ne doit pas être oubliée notamment dans notre village de Safata, d'Antolojanahary et d'Ampitafa.

**Le manque d'infrastructure et l'état des routes** sont également calamiteux. Comment développer ce pays sans un minimum de structures permettant les échanges, les transports? Il faut que l'économie se redresse et que l'emploi soit beaucoup plus important. Comment motiver les jeunes à étudier si nous ne pouvons pas leur offrir du travail? Tout cela manifeste aussi une urgence de décentraliser le pouvoir économique afin que chaque commune puisse aussi s'occuper de son propre développement.

**Malgré cette situation difficile, à Akamasoa, nous avons pu, grâce à l'aide de nos amis de plusieurs pays, réaliser certains projets en 2023:** Construction de 5

écoles dans la campagne au sud de Madagascar - Construction de 103 logements supplémentaires et de nouvelles routes - Extensions de nos lieux de santé - À Antolojanahary: réhabilitation de l'hôpital - Nouveaux forages à Mahatsara et à Manantenasa - Nouveaux réservoirs d'eaux dans plusieurs villages pour récupérer l'eau de pluie - Réparation d'une grande maison à

d'habitation pour les étudiants universitaires qui viennent de Province - Extension et agrandissement de l'école Primaire d'Andralanitra avec 10 nouvelles salles de classes - Construction de 90 nouveaux logements dans plusieurs villages



étage qui nous a été offerte gratuitement et servira comme dortoir pour 50 jeunes universitaires venant de toute l'île à Analatsitohina - Création de nouvelles structures sportives à Antolojanahary et à Tolotra - Construction de murs de soutènement et de clôtures pour sécuriser nos Villages Akamasoa et aussi pour consolider les maisons construites à Lovasoa - Entretien et réparation de nos routes, des lieux publics - Assainissement et reboisement de milliers d'arbres sur les terrains d'Akamasoa - Réalisation d'un chemin bétonné de 300 mètres ainsi que d'importants murs de soutènement pour faire un trottoir pour la Villa d'Analatsitohina - Construction de 3 maisons et 3 bureaux pour les 3 tribus de Vangaindrano - Construction de 2 salles de classes à Andralanitra - Rehaussement du collège Prince Albert-II à Andralanitra avec 10 salles de classe - Construction de 13 salles de classes à Mahatsara - Construction d'un bâtiment avec salle de formation à Manantenasa.

**Les projets pour 2024:** Construction d'une école primaire à Bemasoandro avec 9 salles de classe, des toilettes et des douches, et une nouvelle cantine - À Antolojanahary: nouvelle école primaire avec 10 salles de classes et des toilettes + une bibliothèque + agrandissement du lycée avec 3 salles de classes supplémentaires ainsi que des toilettes et réhabilitation d'une centaine de maisons construites il y a plus de 25 ans, en changeant les toits en tuile par de la tôle - Réparation et aménagement de 13 salles

d'Akamasoa - Construction de nouveaux réservoirs d'eaux, de plusieurs dizaines de nouvelles toilettes pour toutes les écoles d'Akamasoa - Construction d'un centre d'énergie renouvelable et pose de nouveaux panneaux solaires - Construction de 2 restaurants solidaires pour les étudiants des universités et pour les ouvriers de la carrière - Réparation et réaménagement du Centre d'accueil de Mangarivotra - Réparation et extension de la Maison d'accueil des visiteurs d'Akamasoa - Création d'un nouveau forage à Mahatsara - Aménagement du Campus Universitaire Saint-Vincent-de-Paul Akamasoa - Pose d'une clôture autour des terrains d'Akamasoa à Bemasoandro, à Mahatsara, à Antolojanahary et à Safata à cause de l'insécurité grandissante - Réalisation d'1km de route goudronnée à Andralanitra et à Bemasoandro - Réalisation de 250 mètres de route pavée à Mahatazana pour relier l'université - Construction d'une école primaire dans la campagne du sud-est de Madagascar - Construction d'un dispensaire dans la brousse à Nosy Varika - Construction d'une résidence de 3 étages pour une centaine de jeunes filles universitaires qui viennent de l'intérieur du pays, à Mahatazana.

**Nous allons célébrer, l'année 2024, nos 35 ans de combat pour la justice et contre la pauvreté et l'exclusion d'une grande partie de la population Malagasy, qui est démunie pour préparer un avenir digne à ses enfants.**

Un avenir plus heureux sera possible seulement si le nouveau gouvernement fera tout ce qui est

en son pouvoir, avec corps et âme et avec toutes ses forces, pour rétablir le pays dans la voie du développement dans tous les domaines de la vie sociale. Il faut créer un esprit communautaire et national de lutte contre la corruption et la gabegie au sein d'une partie de la population qui cherche à garder tous ses privilèges et qui maintient dans l'extrême pauvreté l'autre partie de la population qui est largement majoritaire.

En écoutant le nouveau président réélu, le jour de son serment devant le Peuple Malagasy le 16 décembre, au Stade Barea Mahamasina, nous voulons croire que quelque chose va pouvoir changer dans l'avenir de ce pays. Voici quelques phrases qu'a dites le Président de la République lors de la cérémonie d'Investiture :

*« Cette célébration est le serment solennel que je fais envers ma Patrie et le peuple malgache. Mon attachement à Madagascar, terre de mes ancêtres, et au peuple malgache guideront chacune de mes actions. À travers ce serment, et avec un amour profond et sincère, je m'engage à diriger Madagascar avec détermination pour construire une action plus forte et plus prospère et à œuvrer pour son rayonnement... Malgré les défis que nous avons eus, nous avons bâti et construit, réalisé des infrastructures utiles à la population, et ce, dans tous les districts. Cela n'avait jamais été réalisé à Madagascar. Nous souhaitons ainsi rattraper le retard de développement accumulé depuis plusieurs décennies... Face à la croissance démographique exponentielle, une priorité sera donnée à la facilitation de l'accès à la planification familiale afin de contribuer à l'amélioration du niveau de vie de chaque foyer... Ce mandat sera marqué par une lutte active contre toute forme de corruption servant les intérêts individuels au détriment de l'intérêt général. Je serai ferme et intransigeant sur le respect des valeurs de l'intégrité, de l'honnêteté et de la loyauté qui s'imposent à tous les responsables au service de l'état et de la nation... Le bien-être de la population sera au cœur de mes actions menant vers une société plus équitable... »*

Ces paroles nous encouragent à croire que le prochain quinquennat sera plus dynamique et plus en faveur de la population la plus fragile et la plus délaissée de Madagascar ; il sera décisif pour le pays. Si nous voulons vraiment sortir de la pauvreté par la voie pacifique, il faudra travailler sans relâche pour instaurer l'État de droit, sinon la violence s'installera, et on risquera de s'enliser dans des conflits qui seront de plus en plus violents. Nous voulons rester optimistes, mais ce sera seulement avec des actes concrets, bénéfiques non seulement aux paysans, tellement oubliés, mais aussi aux personnes des

bas quartiers de toutes les grandes villes de Madagascar, que nous pourrions croire en un avenir meilleur. Ce n'est plus le temps des discours sans lendemain, mais le temps des actions palpables qui devront vraiment redonner espoir aux jeunes afin qu'ils puissent trouver du travail. C'est toute la population, le gouvernement et tous les partis, qui doivent se monopoliser ensemble, loin de la politique politicienne, pour travailler et faire en sorte que le pays puisse se mettre en ordre de marche pour le combat contre l'extrême pauvreté qui tue tant d'adultes et d'enfants.

**À Akamasoa**, nous continuerons à aider les plus pauvres. Nous continuerons à conscientiser notre population de 30000 habitants et surtout nos étudiants qui représentent déjà plus de 20000 élèves. Rien ne nous empêchera de continuer avec amour, détermination et courage, ce combat contre la pauvreté qui tue également l'âme et l'esprit de l'être humain.

À tous nos bienfaiteurs, nous vous remercions de nous épauler et de continuer à nous aider dans ce travail de développement, qui a commencé il y a maintenant 35 ans. Nous ne pouvons pas regarder toutes ces familles s'enfoncer dans l'extrême pauvreté sans ne rien faire. Nous savons que l'aide financière pourrait être un jour limitée et même un jour prendre fin. C'est pour cela que toute aide supplémentaire que vous pourrez nous apporter sera plus que la bienvenue à partir du moment où elle est donnée avec respect et discrétion.

Nous sommes plus forts ensemble, chers amis d'Akamasoa, pour aider tous ceux qui ont tellement besoin de notre générosité et de notre aide, et dont les cris arrivent jusqu'au Ciel.

**Au nom de tout le peuple d'Akamasoa nous vous souhaitons une Bonne et Heureuse Année 2024 pleine de bénédictions.**

Fraternellement !

Père Pedro

R.N 2 - P.K. 8 / B.P. 7010 Antananarivo MADAGASCAR  
E-mail : akamasoa@moov.mg



## À propos du RGPD

L'association attache une grande importance à la protection et à la confidentialité de la vie privée de ses contacts, c'est pourquoi nous avons mis à jour notre Politique de Protection des Données et souhaitons vous communiquer les nouvelles réglementations du RGPD

### Qu'est ce que le RGPD ?

C'est le règlement général de la protection des données (plus communément appelé RGPD) qui protège les citoyens européens sur le stockage et l'utilisation de leurs données personnelles collectées sur Internet. Ce règlement est entré en vigueur le 25 mai 2018.

### Qu'est-ce que cela change ?

Cela permet de vous préciser que vos données (nom, adresse, mail, dons) ne sont transmises à aucune autre association ni organisme. Elles sont gardées sur un serveur informatique sécurisé. Elles nous permettent de communiquer avec vous afin de vous informer des dernières actualités de notre association, de nos actions et de nos appels aux dons. Elles sont conservées pour la durée strictement nécessaire à la réalisation des finalités précitées.

L'association doit obtenir des donateurs leur consentement pour l'envoi des courriers postaux ou électroniques. Pour cette raison, sur l'envoi de ce bulletin (dans le bulletin de solidarité), une case est à cocher si le donateur ne souhaite plus recevoir les bulletins d'informations.

C'est aussi pour cette raison que nous avons créé sur le site un espace donateur qui vous permet de modifier vos données ou de les supprimer, et de préciser le type d'informations que vous souhaitez ou non recevoir (bulletin par voie postale, et /ou newsletter)

Pour toute question concernant le traitement des données personnelles, le donateur peut écrire à l'adresse : [assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)

Nous vous remercions de votre confiance et attention.

## Dons en ligne et reçus fiscaux

Nous envoyons des reçus fiscaux en ligne, pour ceux qui réalisent des dons en ligne, accessibles sur l'espace donateur. Nous n'envoyons plus de reçus par voie postale pour ces dons en ligne. Pour les reçus correspondant aux dons en chèques, nous continuons à vous envoyer les reçus par voie postale dans les 3 mois qui suivent le don si vous n'avez pas communiqué votre adresse e mail, de toute façon bien avant la déclaration fiscale de l'année suivante. Pour les dons par virement, ceux-ci sont envoyés par voie postale fin janvier de l'année suivant le don. Si vous nous avez communiqué votre adresse e-mail, vous pouvez sur notre site avoir accès à votre espace donateur et aux reçus fiscaux correspondant à vos dons. Votre impôt, si vous êtes imposable, est réduit de 66 % du montant de votre don, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

**Attention ! Cette réduction fiscale ne concerne pas l'IFI.**

**Les transactions bancaires vont désormais transiter avec Assoconnect.**



## Donnez en toute confiance

Sur  
100€

97€

sont entièrement  
consacrés à Akamasoa.

3€

sont utilisés pour les frais  
de fonctionnement, de  
collecte et d'information.

L'association Les amis du Père Pedro assure la plus grande  
transparence dans la gestion de ses dons :

- Contrôle régulier par un commissaire aux comptes
- Rapport d'activité 2022 à demander par mail à :

[assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)

### ◆ Vous êtes assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est déductible de 66% dans la  
limite de 20% de votre revenu net imposable.

### ◆ Vous n'êtes pas assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est important pour agir auprès  
des plus pauvres. Chaque soutien compte,  
il n'y a pas de petit don.

### ◆ Prélèvement à la source :

Entrée en vigueur en janvier 2019, les  
modalités de l'impôt n'ont aucune incidence  
sur la déduction fiscale de vos dons.



## Legs

Nous avons reçu récemment plusieurs propositions de  
legs. Notre association « d'intérêt général » à vocation  
humanitaire, n'a pas la structure adéquate pour gérer  
ces legs.

Nous sommes en lien avec la congrégation des Laza-  
ristes, qui en tant que congrégation, est exonérée de  
droits de mutation, et a l'expérience de la gestion de  
tels legs. Si vous souhaitez faire un legs ou une dona-  
tion destiné à Père PEDRO, nous vous demandons de  
prendre au préalable contact avec nous, ou de vous  
adresser à la Congrégation de la Mission, dite de Saint  
Lazare.

M. l'Econome Provincial des Lazaristes  
95 rue de Sèvres, 75006 PARIS,  
Tél: 01 45 48 35 72 - Frère Celestin FARCAS  
Email: [ecoprov@cm-france.fr](mailto:ecoprov@cm-france.fr)

**Les legs doivent être adressés à la  
Congrégation de la Mission pour l'œuvre du  
Père Pedro**



Photos: François GOURAUD

## BULLETIN DE SOLIDARITÉ POUR L'ANNÉE 2024

- Je souhaite être adhérent de l'Association, en accord avec son fonctionnement.  
Je peux ainsi voter à l'Assemblée Générale. Je paye une cotisation de **10 Euros**.

Email: \_\_\_\_\_ @ \_\_\_\_\_

- Pour contribuer aux Actions du Père Pedro,  
je verse la somme de :

- 20€     50€     60€  
 80€     160€     300€  
 .....€

**Possibilité de faire un chèque global  
pour le don et l'adhésion à l'ordre de :**  
**l'Association Soutien Action  
Père Pedro OPEKA**

- Je souhaite faire un virement automatique  
sur le compte bancaire de l'Association :

Banque: Société Générale de Meaux

**Titulaire du compte:** ASS SOUT ACT PERE PEDRO OPEKA. (un RIB peut vous être envoyé)

**Banque:** 30003 **Agence:** 01300 **N° de compte:** 000 50 37360 0 05 **Clé:** 05.

**Identification internationale IBAN:** FR76 3000 3013 0000 0503 7360 005 **SWIFT:** SOGEFRPP

Votre cotisation couvre l'année civile. Dons et cotisation peuvent bénéficier de la réduction fiscale.

Je note que je recevrai mon reçu fiscal au plus tard en mars de l'année suivant mon don.

*Il existe maintenant la possibilité de faire un don (et/ou une adhésion) en ligne.*

- Je ne souhaite plus recevoir ce bulletin d'information

### PROCURATION (Pour les adhérents)

Ne participera pas à l'Assemblée Générale et donne pouvoir à M.....  
pour me représenter à l'Assemblée Générale du samedi 6 avril 2024

(Une seule procuration peut être donné aux personnes adhérentes présentes à l'Assemblée Générale.)

Date: ..... Signature précédée de la mention « Bon pour pouvoir »

## Venez nombreux à la 30<sup>ème</sup> Assemblée Générale !

Elle se tiendra le **samedi 6 avril 2024** à 14 heures 30,  
au grand parloir de la Mission Lazariste, 95 rue de Sèvres, 75006 PARIS.

L'ordre du jour et les résolutions mises au vote pour l'AG sont les suivants :

- Approbation du rapport d'activités
- Approbation des comptes
- Lecture du rapport du commissaire aux comptes
- Affectation du résultat, transfert à l'association malgache Akamasoa du Père Pedro
- Renouvellement du conseil d'administration
- Perspectives d'avenir

**Pour l'année 2023, les comptes seront disponibles à compter du 20 avril 2024**